

TRAVAIL

# À la découverte du métier de moniteur d'atelier

**VITRY-LE-FRANÇOIS** Désireuse de renforcer ses effectifs, l'Association des parents d'enfants inadaptés organisait le 30 avril dernier une opération de communication à destination des jeunes adultes de la Mission locale et des demandeurs d'emploi de France Travail.

LESSENTIEL

- **L'Association des parents d'enfants inadaptés (APEI) de Vitry-le-François** compte 270 personnes en situation de handicap sur ses huit établissements (institut médico-éducatif, établissement et service d'accompagnement par le travail, des foyers d'hébergement et d'accompagnement...), implantés entre la Cité rose et la commune de Blacy.
- **Ce public est encadré par plus de 160 professionnels** évoluant dans le secteur du médico-social.
- **Le 30 avril dernier**, l'APEI organisait une matinée de découverte autour du métier de moniteur d'atelier en milieu de travail protégé à destination de demandeurs d'emploi enregistrés auprès de France Travail et de jeunes suivis par la Mission locale.



SOLINE CARBILLLET

**O**n travaille dans un milieu partiel où on leur apprend un métier dans une démarche d'accompagnement », glisse Carine Bégin avant de reprendre son poste de monitrice d'atelier au service restauration dans les locaux de l'établissement et service d'accompagnement par le travail (Esat) de Vitry-le-François. Formée depuis trois ans à ce métier, cette Godine (geniti-les des habitants de Saint-Amand-sur-Fion) enregistre plus de dix ans d'expérience aux côtés des travailleurs en situation de handicap de la structure. À ce titre, elle intervenait le 30 avril lors d'une nouvelle

Sept personnes ont pu découvrir le métier de moniteur d'atelier en milieu de travail protégé mardi 30 avril au sein de l'Esat de Vitry-le-François. APEI de Vitry-le-François

## Sept personnes ont débuté leur matinée par un tour du propriétaire à la découverte des ateliers de l'Esat

opération de séduction de l'Association des parents d'enfants inadaptés (APEI) auprès de demandeurs d'emploi et jeunes adultes du Vitryat. Ciblées par France Travail et la Mission locale de Vitry-le-François, par leur parcours et/ou projet professionnel, sept personnes ont débuté leur matinée par un tour du propriétaire à la découverte des ateliers

de l'Esat. De l'entretien des locaux, à la restauration, en passant par la blanchisserie, l'idée était de rencontrer directement sur leur environnement de travail des moniteurs d'atelier et échanger avec ces derniers. « Nous voulons mettre l'accent sur les métiers médico-sociaux

comme les AES [accompagnants éducatifs et sociaux, NDLR], les éducateurs spécialisés et les moniteurs d'atelier qui sont, dans l'ensemble, assez peu connus du grand public », indiquait, ce jour-là, la présidente de l'association, Karine Collet-Pertini (lire par ailleurs). Le planning de Carine Bégin – dont la carrière professionnelle a commencé dans le secteur de la restauration en milieu dit « ordinaire » – est lui réparti entre l'encadrement de treize travailleurs en situation de handicap en charge de la préparation des repas pour les résidents du Foyer de vie Jean Mulier et le personnel du restaurant La Maiterie. Une polyvalence du métier qu'elle

apprécie : « on s'adapte en permanence aux personnes en face de nous. » Au-delà de leur apprendre les gestes du métier, cette dernière est chargée d'accompagner chaque travailleur dans son projet personnalisé d'insertion professionnelle.

### FAIRE NAÎTRE DES VOCATIONS

Mardi, l'accent était mis sur un poste similaire à celui de Carine Bégin, à pourvoir courant 2025, à l'atelier d'entretien des locaux. « La monitrice actuelle part à la retraite l'année prochaine. Ce n'est pas un métier où l'on trouve des candidats facilement et donc, le projet de l'APEI est de trouver une personne qui entrerait en formation pour obtenir le diplôme avant de prétendre au poste de moniteur d'atelier », souligne Julie Walry, directrice des ressources humaines de l'association. Actuellement à mi-temps, ce poste pourrait voir son amplitude horaire revue à la hausse. « Aujourd'hui, nous sommes en négociation pour

pouvoir augmenter ce temps de travail. Pour cela, il nous faut un nombre de prestations chez nos clients suffisant », reconnaît cette dernière qui préfère rester prudente. Assez peu connue, la formation diplômante de moniteur d'atelier en milieu de travail protégé comprend une partie théorique complétée par des stages

pratiques au sein de structures adaptées. Outre cette action en faveur de l'emploi, l'APEI réfléchit à mettre en place des interventions dans les établissements scolaires et auprès d'acteurs identifiés sur le bassin vitryat afin de se faire connaître et que ces offres ne restent pas sans réponse. ■

### DE NOUVEAUX PROFILS RECHERCHÉS

L'Association des parents d'enfants inadaptés de Vitry-le-François recherche de nouvelles recrues pour ses trois pôles d'activité : « Enfance », « Travail » et « Hébergement ». Plus précisément, la structure accueille tout un éventail de professionnels et recherche actuellement un psychologue à temps partiel pour ses établissements, un accompagnant éducatif et social destiné au Foyer d'hébergement vitryat Jean-Louis Gabour, ainsi qu'un éducateur spécialisé auprès des enfants et adolescents de son institut médico-éducatif de Blacy. D'autres annonces pour des postes à pourvoir en remplacement ou en CDI (aide cuisinier, chauffeur, moniteur d'atelier etc.) sont régulièrement publiées sur le site web de l'Apei de Vitry-le-François et sur la page Facebook « Apei Vlf offres d'emploi ». À noter que le Permis B et une maîtrise de la conduite sur les véhicules en boîte manuelle font partie des prérequis à l'embauche.